



Impulsa la OMS pacto mundial para evitar catástrofe como la del covid en futuras pandemias

REUTERS
LONDRES

Es posible que los gobiernos tengan que reservar medicamentos y vacunas para que la Organización Mundial de la Salud (OMS) los distribuya a las naciones más pobres y evitar así que se repita el "catastrófico fracaso" del covid-19, según un primer borrador de un acuerdo mundial sobre pandemias.

Una de las propuestas más concretas del borrador del acuerdo visto por Reuters este miércoles, incluye una medida para reservar 20 por ciento de cualquier prueba, vacuna o tratamiento desarrollado para su uso en los países más débiles.

El borrador también parece dispuesto a continuar una vieja polémica al pedir que se renuncie a los derechos de propiedad intelectual durante las pandemias, lo cual, según sus defensores, permitiría un acceso más amplio y rápido a fármacos y vacunas que salvan vidas. La industria farmacéutica se opone a esta medida.

También se mantienen disposiciones anteriores que podrían obligar a las empresas farmacéuticas

a publicar los detalles de los contratos públicos de biológicos y tratamientos durante las pandemias.

El acuerdo ha sido redactado por los estados miembros de la OMS y ahora se someterá a un largo proceso de intermediación antes de ser concluido.

Las conversaciones sobre el proyecto comenzarán el 27 de febrero y se prolongarán hasta 2024. Los países miembros han acordado que el tratado será jurídicamente vinculante para quienes lo suscriban, pero aún no está claro cómo se hará cumplir.

Respuesta sólida y equitativa

El borrador contiene una serie de medidas para garantizar que la respuesta mundial a la próxima pandemia no sólo sea más sólida, sino también más equitativa.

El borrador comienza diciendo que se elabora "en reconocimiento del catastrófico fracaso de la comunidad internacional a la hora de mostrar solidaridad y equidad en respuesta a la pandemia de la enfermedad por coronavirus (covid-19)".

También aboga por una nueva Red Mundial de Logística y Cade-

▲ Un hombre recibe una dosis de la vacuna Pfizer contra el SARS-CoV-2 en un centro de salud en Yakarta. Foto Afp

na de suministro para Pandemias de la OMS que garantice una distribución mejor y más justa de las contramedidas, así como un sistema mundial de indemnización por lesiones causadas por antígenos.

Además, propone el Sistema OMS de Acceso a Patógenos y Distribución de beneficios, que insta a los países a compartir patógenos y secuencias genómicas "en cuestión de horas".

Los diagnósticos, tratamientos y vacunas desarrollados a partir de los datos deben compartirse equitativamente, incluyendo una disposición para que la OMS obtenga 20 por ciento de cualquier producción -10 por ciento como donación y el resto a precios asequibles- para su uso en naciones en desarrollo, sugiere el documento.

El saldo global de la pandemia es de 670 millones 889 mil 907 casos confirmados y 6 millones 834 mil 165 fallecidos, según la Universidad Johns Hopkins.